

DISCURSO GRADUACIÓN UNIMET 2024

Cierro los ojos y los abro... y han pasado más de 20 años!
Ayer estuve sentada ahí donde están ustedes hoy,
llena de sueños y dudas, con una única certeza:
querer comerme el mundo en lo que fuese que hiciera!
Hoy, lo defino como mi espíritu emprendedor!
Y regreso a mi Alma Mater, honrada a compartir con ustedes
un momento de profunda celebración y reflexión.

Y me encanta que Isabel Cristina haya citado a Eleanor Roosevelt:
"El futuro le pertenece a aquellos que creen en la belleza de sus sueños."
Confieso ser una gran soñadora.
En 2002, mientras estudiaba aquí al igual que ustedes,
inicié junto a mi hermana Marta un emprendimiento
que hoy en día es TARBAY.
¿Quién iba a imaginar que se pudiera crear una marca de moda en aquella
época?

A lo largo de los años, TARBAY se ha convertido en orgullo venezolano y
una referencia internacional como marca de moda.
Actualmente empleamos a más de 100 personas, son más de 100 familias
que se benefician y crecen socioeconómicamente con su trabajo digno.
Nuestra empresa es un ejemplo de integración vertical,
desde el diseño hasta la comercialización.
Mi emprendimiento universitario es ahora una empresa familiar sólida,
con más años que mis años de graduada y, posiblemente, más años que
muchos de ustedes, los nuevos colegas que se gradúan hoy.

TARBAY nació y creció en una de las épocas más conflictivas de la historia
contemporánea de nuestro país. El enfoque y la determinación nos

permitieron tomar decisiones acertadas para preservar y hacer crecer la empresa, aprovechando las oportunidades y consolidándonos en el tiempo. Estas herramientas las aprendí en esta casa de estudios.

Temas actuales como las prácticas sustentables, el consumo responsable, el slow fashion, el trabajo justo y el desarrollo artesanal han sido parte del ADN, incluso antes de ser definidos como prácticas industriales.

La habilidad de reinventarme y encontrar soluciones creativas para superar crisis la adquirí cuando nuestros profesores nos desafiaban a venir con ideas innovadoras para aprovechar oportunidades de mercado.

Siempre me han gustado los retos, y estar aquí hoy frente a ustedes es uno muy importante, pues me hace reflexionar sobre el pasado pero, sobre todo, sobre el futuro. Ustedes, los jóvenes que se gradúan hoy, son esenciales para las empresas.

Amo trabajar con gente joven! Son una inyección de energía e ideas innovadoras. Representan la nueva visión, no solo como profesionales sino también como consumidores potenciales.

Como líder, mi trabajo es preparar la generación de relevo (aun cuando me queda mucho por dar!) es guiar para que mi marca trascienda la vida de mi hermana y la mía como fundadoras. Recuerden que las empresas son más longevas que las personas, y para eso, los nuevos profesionales como ustedes son esenciales para que se dé esa trascendencia.

Y aquí quiero citar a una escritora venezolana que admiro, Teresa de la Parra: "No te conformes con ser una sombra de los demás. Brilla con tu propia luz y deja huella en el mundo."

Durante mis primeros años profesionales, también tuve la oportunidad de trabajar en empresas prestigiosas como Polar.

Ahí conocí a Marisa Guinand.

Qué emoción tan grande reencontrarla en esta nueva etapa para ambas! Marisa, sin que ella lo sepa, ha sido una gran inspiración como mujer líder en mi vida profesional y es hoy la rectora de nuestra universidad.

Qué orgullo saber que mi Alma Mater está guiada por tan buen camino, y qué suerte para ustedes, que hayan podido vivir de primera mano ese liderazgo inteligente, visionario, empático, transparente, íntegro y motivador, sin duda valores que potencian la Universidad.

Ver a Marisa, escuchar el discurso de Isabel Cristina y observar desde este podio la nutrida presencia femenina en la promoción #50, me habla del rol protagónico que tendremos las mujeres en el futuro inmediato del país. Nosotras no solo somos excelentes líderes y profesionales, sino que también somos responsables de la educación de las nuevas generaciones, una gran responsabilidad que compartimos con nuestros compañeros.

Aquí quiero citar a otra notable venezolana, Sofía Ímber:

"La educación y la cultura son las herramientas más poderosas que tienes. Con ellas, puedes cambiar tu vida y el mundo que te rodea."

Educarnos y reeducarnos es el trabajo diario del profesional. Terminar esta etapa es solo el inicio de una nueva, siempre ligada al aprendizaje. De eso se trata la vida.

Mi Alma Mater, la Universidad Metropolitana, me lo dio todo!

Aquí aprendí a ser resiliente, emprendedora, gerente, empresaria, líder, creativa y curiosa. Y con esto transformar mi comunidad para mejor.

Estos son los códigos unimetanos que reconozco en todos los profesionales formados aquí.

Son tiempos de retos, pero también de oportunidades sin precedentes. Ustedes tienen en sus manos un lienzo en blanco, un país con todo por hacer, existe una oportunidad histórica ante sus ojos. Han sido capacitados para innovar y reinventar. Cada uno de ustedes lleva consigo el potencial de hacer de Venezuela un país competitivo no solo en el sector industrial y económico, sino también en los ámbitos social, cultural y político.

Los invito a ser libres y a soñar en grande. Vean al exterior como una ampliación de su gestión desde esta tierra, desde su país.

Hoy más que nunca, Venezuela necesita de su talento, de su energía, y de su compromiso. Ustedes son la generación que puede liderar con integridad y visión, que puede construir empresas y emprendimientos que no solo sean exitosos, sino que también aporten bienestar y desarrollo a nuestra sociedad. Recuerden siempre que el verdadero éxito no se mide solo en cifras y logros, sino en el impacto positivo que podemos tener en la vida de los demás.

No teman al fracaso, pues cada obstáculo es una lección invaluable. Mantengan siempre la pasión y la determinación que los ha traído hasta aquí hoy, y nunca dejen de soñar.

Para concluir, quiero dejarles una reflexión: El futuro es suyo! Ustedes tienen el poder de escribir la próxima página de su historia. Que cada paso que den esté guiado por la excelencia, la integridad y el amor por Venezuela.

Felicitaciones y éxito promoción #50!
El mundo está esperando lo mejor de ustedes!

Muchas gracias.